



LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA de la MAÑANA
Valores y giros diríjanse a P. Crudo

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

La justicia en los territorios

Los esbirros de Tierra del Fuego

Muchas veces hemos hablado en estas mismas columnas de las grandes injusticias que son los obreros contra los representantes de la justicia y la autoridad, en los territorios de la república, donde la ley es solo un miserable instrumento en manos de los que obran de jueces o comisarios. Los pobladores de las regiones lejanas: del Neuquén, Chubut, Patagonia, Chaco, Misiones y Tierra del Fuego, viven supeditados al capricho de los señores feudales, dueños de vidas y haciendas, para quienes las prescripciones legales no tienen valor alguno, contando con su oro a todos los funcionarios del Estado, jueces y policías, que se ponen incondicionalmente de su parte ofreciendo de mazorqueros y esbirros.

Los sucesos de Sánuoz Escartán por sí solos para sintetizar toda la historia negra de esa justicia burguesa, convencional, que sobrepasa los límites de las más bárbaras legislaciones; de esa justicia criolla, representada en jueces simoníacos y polizontes bárbaros, para quienes la vida de un hombre no tiene más valor que el que puede reportarle su posición social. El feudalismo existe en la República Argentina, manteniéndose este encubierta bajo nuevas formas. Los tratantes, amos de pueblos enteros, que tienen sometidas bajo su férula a centenares de familias, son los modestos señores feudales dueños de vidas y haciendas. Las llamadas libertades políticas son ridículas paradojas que rezan solo en la constitución, que viven en las leyes escritas, en los visibles tapetes, en la letra muerta de los folios anacrónicos que constituyen todo el valor real, efectivo, de las democracias modernas con igualdad de deberes y derechos, ante la ley.

Ushuaia, la capital del territorio de Tierra del Fuego, la umbra ignominiosa en la que el gobierno separa en vida a los delinquentes del régimen, es sin disputa el horror más negro de esa historia de crímenes cometidos por los mazorqueros de la ley, por los esbirros de la democracia. La población civil de Ushuaia está sometida al capricho de los jefes superiores del presidio y del jefe de policía, un degenerado llamado Marcelino Mendoza, que amparado en su jerarquía comete toda clase de atrocidades, desde la violación de indefensas mujeres hasta el asesinato aleve de hombres dignos que no se someten a sus caprichos, que peca con toda impunidad en los calabozos de la comisaría.

El tal Mendoza es, además de jefe de policía, el principal carcelero y explotador de la prostitución en la capital fueguina. Su querida, una tal Florinda Echegaray, ejerce la prostitución en la cantina de Juan Pérez, esquilmando a los guarda-cárceles que llegan hacia ella para satisfacer sus bestialidades. Además, esta prostituta influye en el ánimo del citado jefe haciendo encerrar en los calabozos de la comisaría y martirizar bárbaramente a todo aquel que se igne su antipatía. La influencia de esta mujer ha dado origen a infinidad de abusos y no pocos sufrieron las consecuencias de su cruel venganza, pues allí la justicia, es un miserable quijambo enarbolado en la punta del machete del jefe de los esbirros. Las arbitrariedades cometidas por el tal Mendoza en la persona del periodista Puente, que encarceló y maltrató por el solo hecho de publicar en su periódico los abusos que se cometen y cometen en el presidio, ponen de manifiesto el absolutismo allí imperante, la dictadura policial ejercida por dicho esbirro y la complicidad vergonzosa del juez letrado de las continuas denuncias formuladas por las víctimas y la campaña moralizadora de algunos periódicos de Punta Arenas, Puerto Natales y Río Gallegos.

En el periódico «El Trabajo», de Punta Arenas, órgano de la Federación O...

Los periodistas en el interior

En un pasillo del teatro de Sánuoz varios radicales agredieron anoche a Mejuoz González, director de «La Provincia», disparándole varios tiros que no dieron en el blanco.

Como éste, son incontables los ataques violentos a los periodistas del interior, evidenciándose un atraso cultural en las clases dirigentes, que conservan un concepto primitivo sobre el periodismo y pretenden solucionar todas las cuestiones con la violencia, queriéndose imponer con su autoritarismo a periodistas a veces honestos y propagadores por el bien público.

Es cierto que no todos los que ejercen el periodismo son dignos de tal apostolado, pero con todo, los glotócratas provincianos y las policías rurales, enfermos del maoonismo ambiente, han acometido siempre a atropellar al periodista que dice la verdad sobre la sucia política aldeana.

Uno de los últimos casos de estas atrocidades lo tenemos en Bragado, donde un militarote ensobrecido pretendió atropellar al periodista Caldiz, que en legítima defensa mató a su agresor, dando una buena lección a los reporteros que creen que nosotros, los periodistas, escribimos nuestras verdades por que tenemos decirlas en las propias barbas de nuestros enemigos.

Los comisarios borrachos

Arturo Quiroga, desde Ródeo de la Cruz (Mendoza), telegrafió ayer el Ministerio del Interior que, con motivo de un incidente personal, fue detenido por la policía de esa localidad y brutalmente llevado a la comisaría, atado de pies y manos.

Agrega Quiroga que una vez en el calabozo fue apaleado, y que el comisario, que se hallaba ebrio, no permitió que se le diera agua.

«¿Cómo puede creer un comisario borracho que el agua sea necesaria?»

El aludido Quiroga pide garantías, como si el ministro del interior pudiera educar a cada uno de sus agencas y los convirtiera, como por encanto, en respetuosos de las libertades públicas y de la dignidad humana.

Además, debe saber el señor Quiroga, que tan anárquicamente se queja de los procedimientos policiales y del comisario borracho, que aquí, las policías ciudadanas y los comisarios abstemios también atropellan a la libertad y a la dignidad humana, de modo que lo que han hecho con él es propio de la función policial, solo suprimiendo la policía se suprimirán sus abusos.

Comentarios

La historia de los días

Escribir todos los días sobre la guerra, no es tarea que puede realizar cualquier pelagatos. Y más cuando hay que revisar los comentarios de hechos espeluznantes con cierta amabilidad, con ese espíritu literario que posee solamente, unos cuantos predestinados, al macaneo. Angel Falco, el espiritual Angel Falco, otrora furibundo revolucionario; el autor de «Cantos Rojos», el poeta de la plebe que anatematizó en sus estrofas viriles a toda la canalla dorada, acurrucado tras la mesa de redacción de un pequeño guerrillero, elocuencia sobre estrategia militar, sobre las grandes ofensivas y las grandes derrotas en dos días históricos que corren...

Hay que ver la incoherencia literaria de este Falco de hoy, medido a espartillar vulgaridades. Emplea las mismas frases tronantes, los mismos epítetos fuertes, los mismos adjetivos que cuando habla de su mesa la fustigación de todas las tirfimas, imperialistas y de mocráticas. Pero sus frases pierden toda la sonoridad, se convierten en huecos palabrerío, no dan la impresión de lo que quisieran ser. Es que la literatura no puede hermianarse al crimen, y resultan contraproducentes las frases que sintetizan ideales humanos cuando se quiere aplicar a la guerra.

PRO "LA PROTESTA"

GRAN VELADA

ARTISTICA Y CONFERENCIA

Que se efectuará el domingo 2 de septiembre, a las 8.30 p. m. en el salón-teatro CASA SUIZA Rodríguez Peña 254.

A beneficio total de LA PROTESTA

PROGRAMA

Hijos del Pueblo, por la orquesta.
Se pondrá en escena el sentimental poema rústico en 3 jornadas y en verso del melólogo poeta J. Malurana:

Canción de Primavera

CONFERENCIA por un compañero.
Finalizará la velada con la comedia en 1 acto, «Fleada»:

A Primera Sangre

ENTRADA GENERAL 0.80 cts.

El Falco de hoy nos resulta un vulgar Santos Chocano. Existe entre ellos una sola diferencia: la que concierne a la forma de inclinarse ante el despojo hecho ley. Y es más galante, por otra parte, posturarse ante una dama que adular a un varón, aun cuando éste se llame Kereuski y sea el salvador de la democracia rusa.

El heroísmo

Fernando A. Biccini, argentino, que se vio en lo que pudo su incorporación a las filas del ejército con los conscriptos de su año, acabó de regresar del frente de guerra. Se incorporó a la Legión Extranjera para defender a Francia. En un combate recibió un balazo que lo inutilizó para seguir peleando, y fue vencedor en cien memorables encuentros con los bóches; y dos veces condecorado por la República.

Biccini fue un héroe, y como todos los héroes que vienen del frente de guerra de haber mirado sin espanto a la muerte, cara a cara, viene a su patria inutilizado para el trabajo, después de haber sido crucificados por el gobierno francés.

He ahí lo que el héroe, entre otras cosas, dijo en una entrevista que tuvo con un periodista épico:

«Allí, otros argentinos se habían alistado, sosteniendo en alto los prestigios de la raza y de la patria. De Orleans, salió para el frente, soldado de la 2.ª división de ataque, que fusionó sus restos más tarde, a la primera división, víctima la mayoría de sus valientes, del plomo enemigo...»

«¿Después?»

«Después recibí mi bautismo de fuego, en acciones siempre decisivas.»

«¿Las más destacadas?»

«Atras, por ejemplo, el 9 de mayo, y tres días más tarde, el 12, donde los bóches hubieron de replantarse totalmente, y donde apodrirados pueden decirse, a conocer todo el valor de nuestras acometividades.»

«¿Otra gran batalla?»

«En Champagne, el 25 de septiembre de 1915, fui féstico del entusiasmo con que los legionarios ofrecían su sangre en homenaje a la civilización atropellada por el barbarismo. Y luego el Somme. Entre huracanes de plomo y pólvora, entre tormentas de fuego y mares de sangre, impulsados nuevamente, la gallarda latina a la mecánica y automática acción de los contrarios. Cayeron muchos de los nuestros, heroicamente... gloriosamente... Conservo en la retina el recuerdo de aquellos homéricos combates, y no sé si con un dejo de tristeza compensado por la infinita alegría de vivir para seguir luchando, mis compañeros envidiaban la suerte de los caídos entre clarines de avance y cantos de vencedores...»

Los héroes son hoy moneda corriente, y es suficiente haber sido herido en un combate para obtener unas cuantas cruces, que son, precisamente, la patente de ese heroísmo estúpido que fomentan, los épicos periodistas que solo en la guerra hallan motivo para tejer sus enlaidadas fionas...

Antes de la huelga revolucionaria

El pueblo español frente al régimen

La huelga general revolucionaria que tan radicalmente solucionó el gobierno de Dato, no fue obra de un determinado partido político, ni respondió a los propósitos de tales o cuales jefes de la oposición. El pueblo español se levantó en armas contra el régimen, alzando por la miseria y el despojo de los gobiernos bárbaros que se sucedían en el poder, poniendo en práctica en cada caída de los ministerios presididos por Romanones, García Prieto y Dato, los mismos procedimientos usados por el jesuita Alcaza y que merecieron la más franca reprobación de todos los hombres de ideas libres.

Gobernantes que solo por el terror querían imponer su autoridad, y con medios represivos solucionar los conflictos surgidos entre el Capital y el Trabajo, solo pueden recoger los frutos de la rebelión, ya que el pueblo, cansado de sufrir los vejámenes y los atropellos que los defensores del orden comen...

p. m., en el local, Estados Unidos 1056. Que nadie falte. — El Secretario.

S. TABAQUEROS Y ANEXOS

Hoy jueves a las 5 p. m., reunión de comisión para tratar asuntos importantes, en Mathieu 1172. No falten. — El Secretario.

UNION CHAUFFEURS.

Esta sociedad invita a sus asociados a la asamblea ordinaria que se efectuará mañana viernes, en Méjico 2070, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; balance; informe de la C. A.; reintegración de la misma; informe de la comisión investigadora; reuniones del personal de compañías; tratar sobre la conveniencia de establecer horario y sueldo fijo en el gremio.

CORTADORES DE CALZADO.

Se cita a la comisión, y especialmente a todos aquellos compañeros que aman de verdad la organización obrera, a la reunión que efectuará hoy jueves, a las 8 p. m., en nuestro local social, Estados Unidos 3219, a fin de tratar la reorganización sobre bases sólidas de nuestro sindicato. Por lo tanto y dado lo importante del asunto a tratar, es de imprescindible necesidad la presencia de todos. — El Secretario.

PINTORES UNIDOS

Se cita al gremio de pintores a la asamblea que se efectuará el domingo 2, a las 8.30 a. m., en el local, Bnc. Miure 3174.

S. OFICIOS VARIOS AVELLANEDA

Esta sociedad invita a sus asociados a la asamblea que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en nuestro local social, Calle Pavón 112. — Dado la importancia de la orden del día, a tratar, es de esperar que ninguno falte.

VALENTIN ALSINA

A los anarquistas y simpatizantes de la organización obrera. La sociedad O. V. de Avellaneda, os invita a la reunión que se realizará hoy jueves, a las 7.30 p. m., en nuestro local social, Pavón 112 (Avellaneda), con el propósito de estudiar cuál es la mejor forma de desarrollar nuestra propaganda en esta localidad. Esperamos que los compañeros no fallarán a este llamado, pues así lo exige la propaganda de nuestras ideas. La Comisión

OBREROS ELECTRICISTAS.

Continúa en pie la huelga de electricistas de la casa Heinen. Habiendo tomado intervención en este movimiento la sociedad Electricistas y habiendo pasado a dicha casa una nota para ser contestada antes del jueves a las 10 de la mañana, rogamos a los compañeros en huelga concurrir a la asamblea que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en nuestro local, Mathieu 1172.

NOTAS VARIAS

LIGA DE E. RACIONALISTA

Mañana viernes, a las 9 p. m., en el local de esta institución, Belgrano número 2552, el doctor Narciso Leclun, seguirá dictando su curso de Bio-Química, disertando sobre: «La Teoría general de la evolución».

A. «AMOR Y LIBERTAD»

La agrupación artística «Amor y Libertad», pide el concurso de un compañero músico pianista, para la función que se realizará el 9 de septiembre, y beneficio de la camarada Avelino Alarcón. Dirigirse a la calle Oro 1569, a Generoso Romano.

CITACION.

Se pide al compañero Polestá pase por Bartolomé Miure 1786, hoy jueves, de 1 a 2 p. m.

Ayuda mutua

Un compañero que se encuentra en la última miseria, de oficio carpintero, desea trabajar a domicilio, en reparación de muebles y carpintería en general. Dirigirse a F. Pellicero, calle Leones 4627.

—Desde Junín nos avisan que el compañero Juan Carlos Giritaldi se encuentra gravemente enfermo y falta de recursos. La vieja y terrible dolencia que padecía — contra la que luchó hasta ahora — lo pone en la obligación de pedir ayuda a sus amigos y compañeros.

BALANCE

Del manifiesto organizado por el Ateneo Racionalista de Villa Crespo, el 26 de agosto de 1917, en el salón «Casa Suiza», a beneficio del mismo.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes ENVRADAS, SALIDAS, and RESUMEN.

Total: \$ 130.80. Beneficio: \$ 90. Recolecionado para los presos a la salida del salón, pesos 11.85. José M. Fernández.

JUVENTUD MODERNA

Se pide a los centros, ateneos, sociedades obreras y demás instituciones que editen folletos o periódicos, envíen un ejemplar para la mesa de lectura de la biblioteca «Juventud Moderna», calle Rivadavia 3268, Mar del Plata.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Todos los jueves, a las 8 p. m., en el local, Billinghurst 843, conferencias sobre Anatomía y Fisiología, por el joven profesor de la Universidad Libre, Simón Rosner.

COMITE PRO-LOCAL

El comité pro-Local de las sociedades de resistencia O. Panaderos de Buenos Aires y Pintores Unidos, tiene reunión mañana jueves, a las 6 p. m., en el local Bnc. Miure 3174, por lo que quedan citadas las siguientes secciones: Panaderos del Este, Belgrano, Avellaneda y Panaderos de Buenos Aires. Teniendo asuntos de importancia que tratar, se ruega puntual asistencia.

Funciones y conferencias

PRO «LA RIVOLTA».

El domingo 2 de septiembre, a las 2.30 p. m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254, se efectuará una función y conferencia a beneficio del periódico libertario «La Rivolta», llevándose a escena el siguiente programa:

«Ouverture, por la orquesta — Apertura del acto por el compañero A. Bianchi. — El drama: «Las Victorias» — «L'Inno dei lavoratori», por la orquesta — «Salpando», poesía de P. Gori, declamada por el camarada Vicente Miraglia — «El proletariado dell'Argentina di fronte alla guerra», conferencia en lengua italiana por el compañero César Montemaggiore — «Un Catalán neutralista», monólogo recitado por el camarada Adolfo Calagagno — «La Marcella», por la orquesta. — La chistosa comedia en un acto (en italiano) «Il chiodo nella serratura».

Precio de la entrada pesos 0.60, con derecho a un número de la rifa gratuita.

PRO «ALBORADA».

Velada artística y musical, en el salón «Tipográfica Bonaerense», S. Juan número 3244, el 23 de septiembre, a las 8 p. m. El Cuadro «Albora» llevará a escena el sentimental drama en 3 actos del inolvidable autor Florencio Sánchez, titulado: «Los derechos de la salud». Número de concierto por la señorita Emilia Stelga y el compañero Joaquín Fresneda. El compañero A. Galbo disertará sobre «Florencio Sánchez, su teatro, su personalidad y sus ideas».

Entrada general, 0.80. Nota. — El 10 % del beneficio de esta función, será destinado para el Comité Pro-presos y Deportados.

Pierre Quirouale. — El compañero Montemayor precisa hablarle. Indíqueme dónde y cuándo.

«La Batalla» de Montevideo

Periódico de Ideas y Crítica. Aviso a los compañeros que desean recibir este periódico, hagan su pedido a San Juan 860. Quincenal, 5 centavos número suelto. — H. Caifano.

Libros

Angel Zaccarelli avisa a las bibliotecas obreras, a la colectividad anarquista, que tiene en liquidación los libros de la Bca. Escuela Moderna, de Barcelona, a los precios siguientes: Los de dos pesetas, a 75; los de una y media, a 0,60; los de una, a 0,35; los Grandes Pensadores a 0,25 moneda Argentina. Para pedidos, Estados Unidos 1399, Bs Aires.

NUOVO FOLLETO.

«Orientación, Social, por Pierre Quéroule, a pesos 0.20 centavos ejemplar. Para pedidos a la Librería «La Protesta» y a la «Escuela Moderna», Estados Unidos 1399.

A. «AMOR Y CULTURA» (Riviera).

En esta localidad se ha constituido un centro anarquista denominado «Amor y Cultura». Se pide a las instituciones similares que editen periódicos o folletos que envíen un ejemplar para la mesa de lectura. Dirigirse a Feliciano Crespo, Riviera, F. C. Pacifico.

Veladas teatrales

En conmemoración de los compañeros caídos en Chicago el 11 de noviembre de 1887, y a beneficio total de nuestro diario LA PROTESTA y Radovsky, el cuadro social «Comunidad» dará una velada artística y conferencia, en el salón «Tipográfica Bonaerense», San Juan número 3244, el 11 de noviembre, a las 8.30 p. m., y cuya obra elegida para ese acto es: «El pecado es la Misericordia», puesta en escena con el mayor esmero y cuidado.

Para el 23 de diciembre en el mismo salón, daremos otra velada a beneficio de LA PROTESTA. Próximamente irá programado detallarlo. Nota. — Rogamos a los compañeros organizadores de actos análogos a los nuestros, se abstengan de hacerlos para esa fecha para no menar el buen éxito de nuestras fiestas.

PELUQUERO TEATRAL

El compañero Mario Perelli, ofrece sus servicios de peluquería, a los Centros, Cuadros y Sociedades, a precios reducidos. Dirigirse a Riviera 21.

Los próximos pic-nics

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resultado organizado los próximos pic-nic, para las siguientes fechas:

2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-rifa.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»: 7 de octubre, a las 8.30 p. m.; 4 de noviembre, a las 8.30 p. m.; 16 de diciembre, a las 8.30 p. m.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante. PAIAGUAY (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

A Van Preat: Luis A. Fogliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 942. Arcoque: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46. Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Larau, calle Brown y la Rioja. Hince: Renencó: Enrique Gerijuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Cárrega n.º 475. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

Talleres Gráficos «La Protesta» Humberto I. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!